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Protokoll der öffentlichen Sitzung des Fachausschusses „Jugendbeteiligung“ 
Sitzungstag:  Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
17.09.2020  16:30  Uhr  17:50 Uhr  Ortsamt Hemelingen 
         Sitzungssaal, 1. Etage 
 
Anwesend: 
Vom Ortsamt 
Frau Silke Lüerssen  
Frau Leonie Harth (bis 17:00 Uhr) 
 
Vom Fachausschuss 
Herr Uwe Jahn  
Herr Harry Rechten 
Frau Hannelore Sengstake 
 
Beratend: 
Herr Carsten Koczwara  
 
Gäste 
Herr Gunnar Erxleben (Verein zur Förderung akzeptierender Jugendarbeit e.V., VAJA) 
Frau Petra Putzer (Amt für soziale Dienste, AfSD) 
Frau Heike Schilling (Quartiersmanagement Hemelingen) 
 
 
Tagesordnung: 
 

 
TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 20.02.2020 und Rückmeldungen 
 
TOP 2: Auswirkungen der Corona-Pandemie auf die aufsuchende Jugendarbeit 
 
TOP 3: Verschiedenes 
 

 
Frau Lüerssen eröffnet die Sitzung. Herr Koczwara zweifelt die Beschlussfähigkeit des 
Fachausschusses an. 
 
Zum mit der Einladung versandten Vorschlag zur Tagesordnung werden von den 
Fachausschussmitgliedern keine Änderungs-/ Ergänzungswünsche geäußert, so dass nach 
dem Vorschlag verfahren wird. 
 
TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 20.02.2020 und Rückmeldungen 
 
Die Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 20.02.2020 wird auf die nächste Sitzung 
verschoben, da die Beschlussfähigkeit angezweifelt wurde. 
 
Frau Lüerssen teilt mit, dass dem Ortsamt keine Rückmeldungen vorliegen. 
 
TOP 2 Auswirkungen der Corona-Pandemie auf die aufsuchende Jugendarbeit 
 
Herr Erxleben gibt einen kurzen Rückblick (siehe unten) auf die letzten Monate (seit dem 
„Lockdown“) und beantwortet die Fragen der Fachausschussmitglieder. Dabei betont er, 
dass sich sein Bericht nur auf die von VAJA betreuten Jugendlichen, die oftmals aus 
prekären Familienverhältnissen kommen, beziehe und daher nicht repräsentativ ist. 
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- Von VAJA wurden umgehend online-Angebote für die Jugendlichen angeboten. 
(Challenges, Nutzung von discord über gaming wurden entwickelt). 

- Streetwork konnte aufgrund der Abstandregelungen nicht durchgeführt werden. 
- Einige Jugendliche hatten eine Ausbildungsplatzzusage, die von Firmen aufgrund der 

Pandemie zurückgezogen wurden. 
- Einige Schüler*innen haben ihre sog. Schülerjobs (Zeitungen austragen etc.) nicht 

weiterführen können. 
- Leistungsabfälle in der Schule (war auch abhängig von den vorhandenen Endgeräten 

und der Leistungsfähigkeit des jeweiligen Wlan-Netzes, fehlende 
Rückzugsmöglichkeiten). 

- Schulmeider seien in ihre alten Muster zurückgefallen und seien nach den 
Sommerferien wieder im „Schulmeidermodus“. 

 
Nachdem die Bedingungen wieder etwas gelockert wurden, wird von VAJA viel mit den 
Jugendlichen über die Situation diskutiert - dabei würden viele den sog. 
Verschwörungstheorien aufsitzen. Dies betreffe auch viele der 20 bis 25-jährigen, die sich 
gegenseitig darin bestätigen. Herr Erxleben ergänzt, dass der Jugendkeller in der St- Nikolai 
Gemeinde wieder geöffnet sei. Gemeinsam mit den Jugendlichen wurde ein Hygienekonzept 
erarbeitet, welches dem Vorstand der Nikolai Gemeinde vorgelegt wurde. Der Vorstand hat 
daraufhin einer Öffnung zugestimmt. 
 
Bericht aus dem VAJA-Team 
Herr Erxleben teilt mit, dass die VAJA-Teamsitzungen digital stattfinden. 
Mitarbeiter*innen von VAJA schreiben zurzeit an einem Artikel für ein Fachbuch über ihre 
Pandemieerfahrungen und die Auswirkungen auf die Straßensozialarbeit mit Jugendlichen. 
 
Vorstellung VAJA Montagsgruppe 
Weiterhin berichtet Herr Erxleben von der Preisvergabe des 1. Christian-Weber-
Jugendpreises unter dem Motto „Jung hilft Alt“. Als er und die Jugendlichen der 
Montagsgruppe am 02.07.2020 in der Hastedter Auferstehungsgemeinde als 
Hauptpreisträger beglückwünscht wurden und erfuhren, dass ihr Projekt mit 2.000 Euro von 
der Wilhelm-Kaisen-Bürgerhilfe unterstützt wird, waren sie „baff vor Freude und stolz“. 
Dieses Projekt ruhe derzeit jedoch coranabedingt. Die Essenseinladung der Jugendlichen an 
die Mitglieder des Seniorencafés der St.-Nikolai-Gemeinde sei als Anstoß gedacht worden, 
miteinander ins Gespräch zu kommen und weitere Aktivitäten zu verabreden. 

 

TOP 3 Verschiedenes 
 
Nächster Sitzungstermin 

Die nächste Sitzung soll am 10.12.2020 stattfinden. Der Sitzungsort wird noch 

bekanntgegeben. 

 

gez. Lüerssen      gez. Sengstake 
Sitzungsleitung u. Protokoll    Sprecherin 
 


